

Passation de pouvoirs à l'occasion de son centenaire de la fédération du BTP de Meurthe-et-Moselle

by Le Moniteur - lundi, novembre 10, 2003

<http://correspondances.fr/passation-de-pouvoirs-a-loccasion-de-son-centenaire-btp-de-meurthe-et-moselle/>

Mettre en scène l'histoire pour parler du présent

Sylvie Petiof

Jacques Wermuth

Réunie en assemblée générale à l'occasion de son centenaire, la Fédération du bâtiment et des travaux publics de Meurthe-et-Moselle (FBTP 54) a également célébré, le 7 novembre dernier, la passation de pouvoirs entre Sylvie Petiot, présidente de l'organisation professionnelle depuis six ans, et son successeur Jacques Wermuth, directeur général de l'entreprise de second œuvre France Lanord et Bichaton. Christian Baffy, président de la Fédération française du bâtiment, Jean-François Cordet, préfet de Meurthe-et-Moselle, Michel Dinet, président du conseil général et Gérard Longuet, président du conseil régional de Lorraine, ont unanimement rendu hommage à l'efficacité, au tact et à la grâce de la présidente sortante.

Rien de nouveau sous le soleil

Interprétées par la troupe de la Micoteuse, six saynètes ont illustré les soucis du Syndicat des entrepreneurs et bâtiment et des professions connexes de Meurthe-et-Moselle lors de sa création en 1903. En ces temps reculés, la réduction du temps de travail handicapait les entreprises, le bâtiment peinait à recruter une main d'œuvre qualifiée, les chefs d'entreprises croulaient sous les charges et la paperasse et il fallait être prêt à laisser sa chemise pour décrocher un appel d'offres public...

Les interludes ont permis aux intervenants d'exposer les mesures engagées par la FBTP 54 pour contrer des difficultés restées solidement ancrées dans l'actualité. Les opérations Coup de jeune dans le bâtiment, puis les Coulisses du bâtiment ont permis à des jeunes de découvrir des professions séculaires et pérennes, évolutives et correctement rémunérées. Cet effort de communication s'est notamment traduit par une progression de 15 % des inscriptions au département génie civil de l'IUT de Nancy-Brabois. Un groupe de travail réunissant le Mouvement des entreprises de France (Medef), la Confédération générale des petites et moyennes entreprises (CGPME), les Experts comptables, la FBTP 54 et les organismes sociaux a conduit une expérimentation pilote de bordereau unique de déclaration.

Rappelant que la durée du temps de travail obligatoire s'est réduite de moitié en moins d'un siècle, le nouveau président Jacques Wermuth a prôné un dialogue social par branches pour introduire plus de souplesse dans la réglementation. Illustrées par un sketch très drôle, les enchères inversées, de plus en plus prisées par les donneurs d'ordre publics, font néanmoins grincer des dents.

Ingénieurs, créateurs, économistes : nouvelle alliance

Les invités d'honneurs de la manifestation ont salué le rôle moteur du bâtiment départemental depuis la grande époque de l'Ecole de Nancy.

La reconversion de la caserne Molitor en siège du réseau universitaire Artem entérinera bientôt une nouvelle alliance entre ingénieurs, créateurs et économistes. Gérard Longuet a pour sa part rappelé la reconstruction de la Lorraine, essentiellement par la main d'œuvre italienne, durant l'Entre-deux guerres, puis l'empreinte laissée, au cours des Trente glorieuses, par une administration volontariste qui a notamment engagé des programmes de logements en grand nombre au détriment de la qualité de vie. Le président de la région Lorraine réitère son engagement pour la création d'infrastructures nouvelles dans un climat pacifié.

Préfet de Meurthe-et-Moselle, Jean-François Cordet a insisté sur l'engagement de l'Etat, qui a injecté, en

2003, 66 millions d'euros dans la construction au titre des commandes publiques. Les chantiers en cours le long de la LGV Est, sur les voies navigables et sur les RN 4 et 59 laissent prévoir le doublement des travaux l'an prochain.